

## Tema 8: Las señales de los dos reinos

Unidad: La preparación

### I. Base bíblica

#### Lucas 4:18

El Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto me ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; Me ha enviado a sanar a los quebrantados de corazón; □ A pregonar libertad a los cautivos, Y vista a los ciegos; A poner en libertad a los oprimidos.

#### Juan 6:33

Porque el pan de Dios es aquel que descendió del cielo y da vida al mundo.

#### 2ª Timoteo 4:18

Y el Señor me librará de toda obra mala, y me preservará para su reino celestial. A él sea gloria por los siglos de los siglos. Amén. □

### II. Texto de desarrollo

#### Lucas 11:20

Mas si por el dedo de Dios echo yo fuera los demonios, ciertamente el reino de Dios ha llegado a vosotros.

### III. Introducción

El Reino de Dios, originalmente, tuvo como característica la unidad; la estructura de autoridad estuvo centralizada en el Creador, la persona correcta para su administración. Este principio de gobierno viene de Dios, y como dice Colosenses 1:16 "Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él." □ Sin embargo, el proyecto de Dios en la expansión de su Reino, contempló deliberadamente la creación de personalidades dotadas de libre decisión y voluntad propia, por lo que se ve, en los planes eternos registrados en la Biblia se contempló siempre la posibilidad del ejercicio de la propia voluntad, dejando una opción voluntaria de buscar otro camino que no es el de Dios.

En el caso de los hombres, podemos ver los dos árboles del huerto, como una muestra incomprensible del carácter de Dios que ha permitido que las grandes mayorías, en los ámbitos espirituales y naturales, hayan optado por el reino antagónico que, sorprendentemente, ofrece poder, deleites y recursos económicos fáciles de conseguir, mientras que aquellos que aman a Dios, busquen primero el Reino de Dios y su justicia, para que todas las demás cosas les sean añadidas, de manera que los dos reinos tienen poderes, pero solo el Reino de la Luz posee, por naturaleza y por derechos de origen, la autoridad, aún cuando el reino de las tinieblas luce más popular, atractivo, y aparentemente fuerte e invencible; el Todopoderoso, creador del cielo y de la

tierra y todo lo que en ellos hay, sigue gobernando, y será el juez de todos, al final de la era de la expansión.

A manera de ilustración podemos observar la red del pescador que, siendo lanzada al mar, saca toda suerte de peces, pero luego se sienta y escoge los buenos peces, y los aparta, y a los peces malos los lanza al mar a su propio destino, para luego clasificarlos en el lugar de condenación por la eternidad. (Ap. Isauro Vielman)

#### **Apocalipsis 20:11-15**

Y vi un gran trono blanco y al que estaba sentado en él, de delante del cual huyeron la tierra y el cielo, y ningún lugar se encontró para ellos. 12 Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. 13 Y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según sus obras. 14 Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda.

□

#### **Isaías 33:22**

Porque Jehová es nuestro juez, Jehová es nuestro legislador, Jehová es nuestro Rey; él mismo nos salvará.

## **IV. Señales de las tinieblas**

El reino de las tinieblas es la unión de los segmentos descontentos y bajo el principio de la rebelión a la autoridad establecida, de hecho y de derecho. Ignoramos, por no estar claramente registrado en la Biblia, quién de todas las potestades fue la primera en declararse enemiga de Dios en el tiempo, por lo menos podemos definir que fue antes de la fundación del mundo, puesto que se escogió un cordero para la redención de los extraviados. Por esos primeros brotes de rebelión, fueron conquistaron grupos de otras creaciones, entre otros, remanentes angélicos y humanos.

La cara visible de este reino y, al parecer uno de los principales, es el Diablo, él es la voz y la acción de ese reino que está al margen del estado de derecho. Desde luego, este reino posee armas espirituales y físicas en los ámbitos en que se mueve, y los recursos necesarios para recompensar a sus servidores, aunque al final de su carrera serán juzgados y sentenciados.

En los militantes naturales podemos ver las muecas del reino al que pertenece, algunos más leales que otros, aunque ese sistema no se gobierna por el principio de la autoridad, sino es un sistema dictatorial y despótico, que a sus presos nunca abre la cárcel y que presiona a la obediencia con una inmensidad de recursos, como la enfermedad, la muerte, la pobreza, la colonización y el enajenamiento personal de sus integrantes, como el caso del gadareno.

Es un reino inclusivo, que recibe de todas las creaciones, los residuos enfermos y en rebelión contra Dios. (Ap. Isauro Vielman)

#### **1ª Tesalonicenses 2:18**

por lo cual quisimos ir a vosotros, yo Pablo ciertamente una y otra vez; pero Satanás nos estorbó. □

**Lucas 4:6**

Y le dijo el diablo: A ti te daré toda esta potestad, y la gloria de ellos; porque a mí me ha sido entregada, y a quien quiero la doy. □

**Job 1:12**

Dijo Jehová a Satanás: He aquí, todo lo que tiene está en tu mano; solamente no pongas tu mano sobre él. Y salió Satanás de delante de Jehová. □□

**2ª Corintios 10:4**

porque las armas de nuestra milicia no son carnales, sino poderosas en Dios para la destrucción de fortalezas,

**Apocalipsis 20:10**

Y el diablo que los engañaba fue lanzado en el lago de fuego y azufre, donde estaban la bestia y el falso profeta; y serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos.

**V. El Reino de la Luz**

Por naturaleza y derecho de origen, al Reino de la Luz le corresponde la autoridad, el poder, el gobierno, la legislación y, por supuesto, la administración de justicia. Por eso, el Reino de la Luz, aunque muestra evidencias, pruebas y señales de la autoridad y de poder, estas no son primordiales, sino mostrar la grandeza del Aquel que los sustenta, de eternidad a eternidad. Sin embargo, en su manifestación, el Dios Hijo encarnado mostró con toda claridad el carácter, la autoridad y el poder del Dios invisible, y dejó plasmado con sus hechos y con su vida personal que en el Reino de la Luz, no hay tinieblas, que todo está en su lugar, que no hay porqué preocuparse del avance de las tinieblas, que hay un tiempo en que serán aplastadas para siempre y serán juzgadas para darle el justo merecido a sus hechos.

Las señales que el Cristo hizo en los tres años y medio de su ministerio, las grandes decisiones que tomó ante nuestros ojos, la profunda disposición de llegar a las partes más bajas, y hacerse Él mismo el sacrificio perfecto para nuestra redención, es prueba suficiente de su amor, y que Dios está dispuesto en cualquier momento, a salvar a aquellos que, por la fe, a través de la gracia, se acercan a Él para el perdón de sus pecados.

Es oportuno mencionar que la señal más grande que el Cristo nos dio en la tierra fue haber vencido la muerte muriendo, penetró a las partes más bajas, y en legítimo cumplimiento del estado de derecho del reino de Dios y en el marco de la justicia, los despojó de los poderes que habían logrado conquistar en los tiempos anteriores. (Ap. Isauro Vielman)

**Mateo 8:26-27**

El les dijo: ¿Por qué teméis, hombres de poca fe? Entonces, levantándose, reprendió a los vientos y al mar; y se hizo grande bonanza. 27 Y los hombres se maravillaron, diciendo: ¿Qué hombre es éste, que aun los vientos y el mar le obedecen? □

### **Juan 11:43-44**

Y habiendo dicho esto, clamó a gran voz: ¡Lázaro, ven fuera! 44 Y el que había muerto salió, atadas las manos y los pies con vendas, y el rostro envuelto en un sudario. Jesús les dijo: Desatadle, y dejadle ir. □

### **Isaías 45:5; 7**

Yo soy Jehová, y ninguno más hay; no hay Dios fuera de mí. Yo te ceñiré, aunque tú no me conociste...

7 que formo la luz y creo las tinieblas, que hago la paz y creo la adversidad. Yo Jehová soy el que hago todo esto. □□

### **1º Samuel 28:15**

Y Samuel dijo a Saúl: ¿Por qué me has inquietado haciéndome venir? Y Saúl respondió: Estoy muy angustiado, pues los filisteos pelean contra mí, y Dios se ha apartado de mí, y no me responde más, ni por medio de profetas ni por sueños; por esto te he llamado, para que me declares lo que tengo que hacer. □

## **Conclusión**

### **Colosenses 1:12-14**

con gozo dando gracias al Padre que nos hizo aptos para participar de la herencia de los santos en luz; 13 el cual nos ha librado de la potestad de las tinieblas, y trasladado al reino de su amado Hijo, 14 en quien tenemos redención por su sangre, el perdón de pecados.